Publimetro Sección: Noticias 2024-06-03 02:24:09

145 cm²

Página: 3

1/1

Morena aventaja en las gubernaturas

Según los primeros resultados, seis elecciones favorecían al partido guinda, uno al PAN, uno a MC y uno más se encontraba reñido entre las coaliciones que encabezan PAN y Morena

De las ocho gubernaturas en juego en este proceso electoral y la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, tentativamente, Morena ganó Chiapas con Eduardo Ramírez, Puebla con Alejandro Armenta, Tabasco con Javier May, Morelos con Margarita Saravia y Veracruz con Rocío Nahle.

Por lo que corresponde a la Ciudad de México, Clara Brugada tiene ligera ventaja, pero por momentos se cerraba el conteo rápido, lo que hacía dudar de los resultados, y más tarde, el Instituto Electoral de la Ciudad de México confirmó la votación.

Guanajuato fue para la coalición PRI, PAN y PRD con su candidata Libia Dennise García Muñoz Ledo, en tanto que Renán Barrera de la coalición PAN-PRINueva Alianza se mantiene en la pelea por Yucatán, frente a *Huacho* Díaz de Morena.

En Jalisco, Pablo Lemus de Movimiento Ciudadano encabezaba la votación.

Tras el proceso electoral de 2023, Morena tenía 21 estados, el PAN tiene en su poder cinco estados, el PRI dos, Movimiento Ciudadano dos, el Partido Verde Ecologista de México uno, al igual que el PES.

Los estados bajo la hegemonía morenista son: Baja California, Baja California Sur, Colima, Chiapas, Campeche, Ciudad de México, Estado de México, Hidalgo, Guerrero, Michoacán, Nayarit, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, Sonora, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala, Tabasco, Veracruz y Zacatecas.

El PÁN tiene bajo su poder a: Aguascalientes, Chihuahua, Guanajuato, Querétaro y Yucatán, este último ahora está en disputa, a la espera de que se confirmen los resultados.

Mientras que el PRI gobierna en Coahuila y Durango en tanto que Movimiento Ciudadano Jalisco y Nuevo León, mientras que el Partido Verde Ecologista de México tiene en su poder a San Luis Potosí y el PES gobierna en el estado de Morelos.

Con el resultado de esta elección, el cambio oficial se da en Morelos, que pasa del PES a Morena; sin embargo, en los hechos este estado era parte de la alianza morenista.

Cabe destacar que a partir de 2018, Morena se hizo con sus primeros gobiernos estatales, al ganar la CDMX con Claudia Sheinbaum, actual candidata presidencial; Tabasco con Adán Augusto Hernández; Chiapas con Rutilio Escandón; Veracruz con Cuitláhuac García y Morelos con el exfutbolista Cuauhtémoc Blanco en coalición encabezada por el PES.

En 2021, hubo elecciones intermedias y se renovaron 17 gubernaturas, de las que Morena ganó 11: Baja California, Baja California Sur, Campeche, Colima, Guerrero, Michoacán, Nayarit, Sinaloa, Sonora, Zacatecas y Tlaxcala. Baja California ya lo gobernaba Morena, pero el resto de los estados se los arrebató al PRI, PAN y PRD.

En las elecciones de junio de 2022, Morena volvió a sumar estados, ahora con las victorias en Hidalgo, Oaxaca, Tamaulipas y Quintana Roo.

Finalmente en 2023, estuvieron en juego las gubernaturas de Coahuila y el Estado de México. El PRI retuvo el primero, pero Morena logró quitarle el bastión mexiquense. KARLA LINARES

